

1. Schreiben an:

Postanschrift: Stadt Hennef · Postfach 1562 · 53762 Hennef

An die
CDU-Fraktion / JU Hennef
im Rat der Stadt Hennef
Frankfurter Str. 97
53773 Hennef

Amt für Steuerungsunterstützung

**Ansprechpartnerin
Katharina Krämer**

Tel. 0 22 42 / 888 231
Fax 0 22 42 / 888 7231
E-Mail katharina.kraemer@hennef.de
Zentrale 0 22 42 / 888 0
Zimmer 1.08

Sprechzeiten

Mo.-Mi. 8.30-16.00 Uhr
Do. 8.30-17.30 Uhr
Fr. 8.30-12.00 Uhr
weitere Termine nach Vereinbarung

Online www.hennef.de

Gläubiger-ID: DE30HEN00000020187

Mein Zeichen: 100

Datum: 26.06.2019

**Veröffentlichung der Gutachten, die zur Fällung städtischer Bäume führen
(AN/2019/032 J)**

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 16.06.2019 welches hier am 24.06.2019 eingegangen ist.

Ihr Anliegen gehört fachlich in den Zuständigkeitsbereich des Ausschusses für Klima- und Umweltschutz. Ich habe Ihr Schreiben an den Ausschussvorsitzenden weitergeleitet, mit der Bitte, Ihr Anliegen in die Tagesordnung der nächsten Ausschusssitzung aufzunehmen.

Mit freundlichen Grüßen



Klaus Pipke
Bürgermeister 

2. Amt 36 - mit der Bitte um Kenntnisnahme und eine Sitzungsvorlage für den UmweltA zu fertigen.
3. Dem Ausschussvorsitzenden, Herrn Ecke, zur Kenntnis und mit der Bitte um Vormerkung für die nächste Sitzung.
4. Der Schriftführerin, Frau Holschbach, zur Kenntnis.
5. Wvl. Einladung UmweltA

Bankverbindung:

Kreissparkasse Köln **Kto** 213900 **BLZ** 37050299 **IBAN** DE76370502990000213900 **BIC** COKSDE33XXX
Volksbank Köln Bonn eG **Kto** 3703317013 **BLZ** 38060186 **IBAN** DE66380601863703317013 **BIC** GENODE1BRS

Besucheranschrift: Frankfurter Straße 97, 53773 Hennef (Sieg)

Junge Union Hennef, Auf dem Blocksberg 31, 53773 Hennef

Bürgermeister der Stadt Hennef
Herrn Klaus Pipke
Frankfurter Str. 99

53773 Hennef

Junge Union Hennef
Auf dem Blocksberg 31
53773 Hennef

www.ju-hennef.de
facebook.com/ju-hennef

Vorsitzender: Christoph Laudan
Geschäftsführerin: Katharina Wallau

Hennef, den 16.06.2019
AN/2019/032 J

EINGEGANGEN

24. Juni 2019



Antrag: Veröffentlichung der Gutachten, die zur Fällung städtischer Bäume führen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

hiermit bitten wir namens der Jungen Union Hennef bzw. CDU-Fraktion den nachfolgenden Antrag an den zuständigen Ausschuss zur Beratung und Beschlussfassung weiterzuleiten:

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Gutachten der Sachverständigen, die als Grundlage zur Fällung städtischer Bäume im Stadtgebiet, v.a. im Hennefer Zentrum, auf der städtischen Homepage veröffentlicht werden können. Außerdem könnten dort auch allgemeine Informationen zum Zustand der Wälder veröffentlicht werden.

Begründung:

Die Natur hat es nicht vorgesehen, dass Pflanzen ewig leben. Und so kommt es auch in Hennef vor, dass Bäume alt oder krank werden und gefällt werden müssen. Der Stadt Hennef kommt dabei eine besondere Verantwortung zu, da sie ihrer Verkehrssicherungspflicht nachkommen muss, um eine Gefährdung von Passanten auszuschließen.

Um den Zustand eines Baumes festzustellen, werden regelmäßig externe Sachverständige beauftragt, die umfassende Gutachten zum Zustand eines Baumes erstellen. Diese Gutachten könnten auf der städtischen Homepage in einer eigenen Rubrik veröffentlicht werden, sodass bei Unklarheit in der Bevölkerung über die Gründe für die Fällung eines Baumes, hierauf verwiesen werden könnte. Auch für Journalisten können die Gutachten eine sinnvolle Primärquelle darstellen.

Die Fällung von Bäumen erregt immer wieder die Gemüter und führt in Kommentarspalten, Leserbriefen und den „sozialen“ Netzwerken zu hitzigen Diskussionen. Zumindest bei den Baumfällungen, bei denen es keine Alternative gibt und die durch Sachverständigengutachten begründet sind, könnten eine Veröffentlichung eben dieser zu einer Versachlichung der Diskussion führen. Eine rückwirkende Veröffentlichung der Gutachten besonders umstrittener Fällungen, z.B. des Gutachtens zur Kastanie vor dem Wirtshaus, wäre hierbei wünschenswert.

Außerdem könnte auch über den allgemeinen Zustand der Wälder und ggf. über Waldbrandgefahr informiert werden. Durch die Dürre im Jahr 2018, Stürme und den Borkenkäfer, sind viele Bäume geschwächt und müssen gefällt werden. Die aufgeführten Gründe sind jedoch nicht allen Bürgerinnen und Bürgern präsent, sodass es schnell zu Fehlinformationen und Legendenbildung rund um die Abholzung in städtischen (und auch privaten) Forsten kommt.

Auch dem könnte durch sachliche Informationen entgegengewirkt werden.

•

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Christoph Laudan
Sachkundiger Bürger /
Vorsitzender der Jungen Union Hennef



Peter Ehrenberg
Ratsmitglied

gez.
Max Heller
Sachkundiger Bürger